

みなみ

H30 竜王南小学校便り
No. 5
2018.7.19 発行
甲斐市立竜王南小学校



学校教育目標

「楽しい学校（楽校）の創造」

— やる気 こん気 げん気 —

楽しく充実した夏休みに！ 7月21日～8月26日

「まだ6月なのにもう梅雨明け？」気象庁の統計開始以来最も早く梅雨が明けたものの、その後は戻り梅雨のような雨空が続き、西日本では甚大な被害も発生しました。ここ数日は天候も安定し、児童たちは中休み時間には校庭でげん気に遊んでいます。今年度から各教室でのクーラーの使用が始まったため、気温30度以上の日が続く中でも、授業に集中して取り組むことができます。充実した1学期だったからでしょうか、4ヶ月があつという間に過ぎていきました。1学期は各学年が精力的に毎日の授業や学校行事、体験的な活動を行ってきました。児童会も1年生を迎える会や児童総会、あいさつ運動などを実施しました。4月からの1学期の中で、児童たちはそれぞれに貴重な体験をし、新しい知識や技能を獲得し、人間関係を築き、大きく成長しています。

さて、楽しみにしていた夏休みが始まります。子供たちの心は、これから始まる夏休みへの期待感でいっぱいです。日頃できない体験をしたり地域の行事に参加したりすること、興味あるテーマについて調べ、観察や研究を継続してすること、公共の施設を訪問したり市立図書館などを活用して読書量を増やしたりすること等々、たくさんのごことが考えられます。7月21日から8月26日までの37日間は、楽しく充実した思い出に残る夏休みであってほしいと願っています。交通事故や水の事故に気を付けることや規則正しい生活を心がけることなど、夏休みの生活については学校でも指導しましたが、各家庭での御指導もよろしくお願いいたします。



有意義な夏休みにするために

☆ 健康で安全な生活

- ・規則正しい生活を心がける（早寝、早起き、朝ごはん）
- ・自転車安全利用五則を守る
- ・「いかのおすし」を徹底する（不審者対応、防犯）

☆ 自分を育てる学習

- ・夏休みでなければできない学習や活動に挑戦する
- ・こん気強く学習課題に取り組み最後までやり抜く
- ・目標を決めて計画的に取り組む

☆ 家庭や地域の一員として

- ・家族の一員として役割や仕事を分担する
- ・地域の一員として地域の行事に進んで参加する
- ・家族や地域の人と進んであいさつを交わす



夏休みも気持ちのよい あいさつをしっかりと

学校では、「げん気にあいさつをする」ことを具体目標として1学期間取り組んできました。最近、保護者や地域の方から「子供たちが以前よりあいさつをするようになった。」という話をうかがう機会がありました。夏休みは家庭や地域での生活が中心となります。コミュニケーションの一歩として、気持ちのよいあいさつを実践させたいものです。家庭でもほめたり励ましたりしながら取り組んでいただきたいと思います。

－ やる気 こん気 げん気 －

道徳の授業参観 ～心の教育推進～ 【全学年】

6月から7月にかけて、全学年で道徳の授業参観と学年懇談会を実施しました。多くの保護者の皆様にお忙しい中を授業参観と懇談会へ出席していただきありがとうございました。

道徳の授業では、竜王南小の教育重点の一つである、豊かな心を育てる活動として、学年ごとに題材を設定しました。どの教室でも、答えが一つではない道徳的な課題に、児童たちは真剣に向き合っていました。登場人物の言動を演技することによって考えたり、自分の気持ちを「心メーター」で表したりするなど、一人一人の児童が自分自身の問題ととらえて、こん気強く学習していました。小学校では今年度から、道徳が教科の一つとなりました。これからは本校の道徳教育を充実させるため、全校での研究を深めていきます。

授業後の学年懇談会では、1学期の児童の様子や「あゆみ」について、夏休みの過ごし方等の内容で、話し合いが行われました。児童の成長のために、学校と家庭が連携していく大切な懇談会になりました。



甲斐市教育委員会学校訪問

甲斐市教育委員会の方々（教育長、教育委員他全10名）による学校訪問が、7月5日（木）にありました。教職員の教育活動への取組の様子や児童の様子、学校施設・設備の状況等の視察が目的です。竜王南小学校での学校課題は、教職員と児童で全力を尽くして取り組んでいます。教育委員会の理解と指導、支援も受けています。話し合いの中で、児童が非常に落ち着いて授業に向かっている、児童の授業への意欲を感じた、子供たちのノートの記述がきれいであった、朝顔・ミニトマト・ヘチマ・花壇などの世話や手入れがしてあり気持ちがいいなど、南小の頑張りにお褒めの言葉をいただきました。

生活科 地区探検 【2年生】

7月5日（木）、2年生が生活科の授業で地区探検に行ってきました。あいにく天候は雨でしたが、げん気よく半日の探検を終えることができました。当日ボランティアで引率をしていただいた保護者の皆様、また、見学を受け入れていただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。充実した学習になりました。



命を守る取組 ～避難訓練・救急法講習～

7月10日（火）避難訓練を行いました。今回は、授業中に大きな地震が発生したという想定での訓練でした。先月の大阪府北部を震源にした地震で、小学4年生の女子児童の命が奪われたことや、西日本豪雨により多くの犠牲者が出ていることを、南小の児童の多くが知っており、全員が緊張感をもって真剣に訓練に取り組んでいました。講評の中で、「自分の命は自分で守る」ために訓練を大切にしたいこと、「通学路に危険なところはないか」という目でもう一度帰り道を確認してほしい、という話をしました。

7月14日（金）には、PTA保安部が主催して、教職員と保護者を対象に救急救命法講習会を行いました。講師に甲府西消防署員の方々をお迎えして、心肺蘇生法とAEDの使用法についての講話と実技指導を受講しました。今年もいざという時に備えるとともに、安全に水泳学習ができるよう努めます。

